

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVIII

Precios de suscripcion.
En Almeria 6 rs. al mes anticipados.—
Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,
un trimestre 40 reales.

Jueves 14 de Julio de 1887.

Precios de insercion.
Anuncios a medio real linea en la 4.^a
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados
en la 3.^a plana a real linea.—Para los sus-
critores la mitad.

NUM. 8.154

EL REGALO DEL SIGLO EN PEQUEÑO.

(Véase el anuncio de la cuarta plana).

ASUNTOS VARIOS.

La vida del campo.

Sin juramento podrás creerme, lector querido, que la primera vez, en mi vida, que lei la Oda del gran poeta Fray Luis de Leon, que intituló lo mismo que se intitula este articulo, que hoy tengo el gusto de ofrecerte, vino me a las mientes el deseo de abandonar mi casa y retirarme a la soledad para poner en práctica todo lo que la citada Oda dice y pondera del campo y sus delicias.

Y para convencerte de que no estaba falto de juicio, cuando tal cosa pensaba, voy a intentar recordar algunas estrofas, ya que no todas, por aquello que dicen de que para muestra basta un botón.

Del monte en la ladera

Por mi mano plantado tengo un huerto
Que con la primavera
De bella flor cubierto
Se muestra en esperanza el fruto cierto.
Y como codiciosa
Por ver y acrecentar su hermosura
Desde la cumbre airosa
Una fontana pura
Hasta llegar corriendo se apresura
Y luego sossegada
El paso entre los árboles torciendo,
El suelo de pasada
De verdura vistiendo.
Y con diversas flores esparciendo.

Despiértente las aves

Con su cantar sabroso no aprendido
No los cuidados graves
De que es siempre seguido
El que al ageno arbitrio está atenido.
No puede darse ni pudiera soñarse mayor
encanto, ni más dulce y delicada poesía.

Pues bien; supongamos que una persona bien acomodada se decide a dejar la vida de la ciudad y a trasladarse al campo para pasar en él tranquilamente los pocos ó muchos días que le resten de existencia.

Y he apuntado que sea una persona acomodada para dar a entender que tenga algún dinero, aunque no sea mucho, porque esta circunstancia es indispensable, a mi entender, para cualquier empresa que se acometa, sea de la clase que fuese.

Hechas sus prevenciones y habiendo adquirido a priori el terreno que piensa convertir en *paraiso* y trasladarse él y su familia a la casita de campo; lo primero que tiene que hacer es proveerse de uno, ó dos, ó más perros que hagan la centinela durante la noche y velen por la persona y hacienda del amo, y por cierto que estos animales suelen cumplir con su obligación y parece increíble, muchísimo mejor que las personas.

Lo segundo es la instalacion del gallinero indispensable en toda finca rústica, porque los productos de estas aves y a la vez las aves mismas forman una muy esencial parte de la alimentacion en el campo.

A esto sigue en orden, el establo con las vacas y su descendencia para aprovecharse de la leche y utilizar los machos en las faenas propias de la labor de los que son poderosos y consecuentes auxiliares, como los factores y corredores lo son del comercio, si bien en esfera más inteligente y elevada.

Una colonia de gatos hace también papel importante en la finca, pues sin enseñarlos, se les destina a la persecucion de animales dañinos, tales como ratones y cucarachas.

Es una especie de guardia civil sin armas ni uniforme, ni sueldo que, entre otras virtudes tiene la de la perseverancia y de la cual pudiera aprender no poco, la mejor policía de las ciudades y caminos.

Y si a esto se agrega una numerosa familia de patos, destinados al estanque, de conejos a la madriguera, de palomas al palomar, de mulos y jumentos a la noria y el transporte, y de cerdos a la lechonera, se habrá sin duda, completado el cuadro.

¿Que resta? Pues un capataz para la bodega y varios trabajadores a jornal que ayuden a la tierra a producir sus frutos y

espaciosos graneros para guardar la cosecha que ha de proporcionar al amo, el sustento y el bienestar en tiempo oportuno.

¡Que cuadro tan bello!
Levantarse, sacudiendo la pereza, cuando apenas el Sol comienza a estender por la tierra sus dorados cabellos, oír entonces la dulce y meliflua armonia del saludo que hacen las aves a la venida de la rosada aurora, respirar el ambiente puro de la mañana perfumado con el aroma de las flores, recorrer a pie ó a caballo toda la finca para inspeccionar los trabajos, repartir el alimento a los animalejos que están bajo nuestra protección y amparo y recibir sus halagos y sus caricias en agradecimiento al bien que les hacemos, almorzar con apetito, dormir la siesta, comer sano y abundante, dar un paseo y jugar con los chicos, pagar a la gente, orar y dormir.

Tal es, a grandes rasgos bosquejada, la vida del campo y sin entrar en otros pormenores a cual mas agradables por no dar demasiada extension a este artículo, que ninguno debe de pecar por largo.

Pero ¡ay! que todos estos purísimos goces del espíritu y del cuerpo tienen señalada su compensacion en el gran libro de la vida, libro que no se encuentra en ninguna biblioteca, y que no se ha podido averiguar todavía si está encuadernado ó en rústica.

Y así acontece que cuando más tranquilo y sossegado se halla en su posesión campestre el amo del pequeño Eden, se le entra por las puertas, en medio de las más enérgicas protestas de los perros, que no parece sino que previenen lo que molesta al amo, el fatídico recibo de la contribución; que es el primer aviso que el desgraciado tiene y que le indica que es hora de despertar de su letargo y del error en que hasta entonces, por sus pecados ha vivido.

El recibo abarca los siguientes extremos:
Territorial.
Industrial.
Impuesto equivalente a los de sal.
Consumos.
Cédula personal.
Recargo del ciento por ciento para arbitrios municipales.

Aunque toda esta socaliña, si se permite la frase, no viene en un solo recibo, es lo mismo que si viniera, porque al fin y al cabo hay que pagar.

Y como el dueño compró casa y terreno, paga como propietario, y dedicándose a la labor paga como industrial, y teniendo viña y bodega como cosechero y almacenista de vinos, y paga por el que se bebe en su casa y por el que se chupan las botas, que siendo de madera son porosas, y no puede regalar una botella a un amigo porque se decolora, amen de la multa, y de vez en cuando se suele dar un paseo por la bodega acompañando a los empleados del impuesto de consumos para que midan las botas no sea cosa que haya fraude.

Hecho el pago, con la esperanza de resarcirse a la recolección, héte aquí que en toda el invierno cae una gota de agua, ó bien llueve tanto que la poca ó mucha agua dá al traste con toda la cosecha.

Y cuando así no sea, sino que por el contrario se presenta muy buen año y el trigo y la cebada y demás granos están a pedir de boca, viene sin saberse por donde la langosta, para cuya extincion hay establecida una oficina en la plaza Mayor de Madrid, ó al menos la hubo, y el autor de este artículo recuerda haber estado en ella, y acaba en un momento con todo lo sembrado.

Quien habla de langosta, habla de filoxera, pues los resultados son idénticos.

No hay que descender a menudencias como por ejemplo que en el verano se desarrollan, por modo prodigioso, un sin número de mosquitos a los cuales es necesario hablarles de *usted*, ni las moscas que invaden la casa, y lo que es peor, la cocina, ni las chinches incompatibles con el sueño que ejercen su industria como se describe en aquel romance cuando dice:

Y allí con posma y ahinco
Le chupan y le desangran.

De las huelgas de los trabajadores no hay que decir sino que son otro aliciente para el labrador que le endulzan la existencia de las enfermedades del mismo y su familia sin médico, ni botica, ni droguería; de las inundaciones cuando las hay, del andar siempre a caballo de Sol a Sol en invierno y en verano, en primavera y en otoño, de

todo esto y aún mas se pudiera prescindir si otro peligro mayor no amenazase al que, con dinero, vive en mitad del campo.

Atencion, que esta supera a todos. Se trata de los *secuestradores*.

Hubo un tiempo, no muy lejano, en que cada día estos buenos señores se apoderaban bien del padre, bien de la madre, bien del niño; y despues de algunas cartitas acababan con su victima de manera que horroriza solo el pensarlo.

La verdad es que no hay poesía mas prosaica que esta de verse en poder y a disposicion de cuatro bandidos. Y digo cuatro, porque aunque pueden ser mas, este es el número que tiene mas simpatia cuando se usa de ejemplo de números.

En suma, esta es la vida del campo real y efectiva, y aún así creo todavía que algo se habrá olvidado que el lector suplirá y dispensará, teniendo en cuenta que nunca he sido labrador ni pienso serlo.

Y ahora lector querido, adios hasta el domingo que viene, (D. V.) y espérate otro artículo que pienso escribir sobre la *vida de la ciudad* que ha de ser tal, que ó he de poder poco, ó te has de holgar en leyéndolo.

J. ZURITA.

Fábrica de gas portátil.

Muchas tentativas han sido puestas en práctica para producir un alumbrado ó un modo de calentar económico por procedimientos distintos a los de la hulla. Entre los extraños ensayos de gran éxito, citásemos en primer lugar el aparato del Sr. Lothammer, que permite hacer el gas en frio por medio del aire, pasando a través de su hidrocarburo, ó dicho en otros términos, del aire gasificado.

Esta gasificacion de aire consiste en hacerle pasar por un aparato del sistema Lothammer; al salir del aparato este aire se halla transformado en un gas a propósito para el alumbrado ó para calentar, y para poner en movimiento fuerzas motrices.

El aparato que sirve para transformar el ambiente en gas, produce este instantánea y automáticamente, sin necesidad de emplear fuerza hidráulica, vapor ni carbono; sin embargo, un líquido es absolutamente indispensable; este es el petróleo ordinario rectificado a 65° de densidad, llamado vulgarmente gasolina.

El funcionamiento del aparato es fácil y poco complicado. Antes de hacerle funcionar, se carga la meseta del embolo balanza con un peso proporcionado al número de quemadores y a su distancia del aparato; despues se abre un grifo por el cual el ambiente se introduce en un primer cilindro ó recipiente, donde el aire se solidifica, y acumulando un volumen suficiente, el embolo balanza deja escapar el aire excedente.

Por la abertura de otro grifo, el aire entra en el carburador por un tubo plano. El aire gasificado tiene un poder alumbrante triple del gas de hulla.

La luz que produce es esencialmente blanca y de firmeza absoluta, no fatigando en lo más mínimo la vista.

Es también un motor excelente para máquinas ó motores a domicilio.

Con un motor de gas de la fuerza de un caballo y alimentado por un aparato Lothammer de aire gasificado y de 25 quemadores, se obtiene:

- 1.º Una fuerza motriz para toda clases de trabajos domésticos, talleres, etc.
- 2.º Un poder calorífico considerable.
- 3.º 25 quemadores, cada uno representando ó equivalentes a 22 bujias, ó bien lámpara eléctrica de 15 bujias cada una, más 10 quemadores de 22 bujias cada uno.

El aire gasificado no despidе ningún olor durante su fabricacion ni durante su combustion.

No ofrece ningún peligro de explosion ni de asfixia, porque en contacto con el aire respirable, pierde sus propiedades de inflamabilidad, por la modificacion del medio porque atraviesa.

Como se consume por completo, no perjudica las pinturas y colores de los objetos donde se halla instalado.

Las aplicaciones del aire gasificado por el aparato Lothammer, son hoy muy numerosas, con inmejorable resultados.

El precio del coste de esta gas, es un 60 por 100 mas económico que el producido por la hulla.

Los precios de los aparatos son proporcionales al número de quemadores, en la forma siguiente:

Para 10 quemadores, diámetro 40 milímetros 800 francos; para 25 id., id., 50 id. 900 id.; para 50 id., id., 60 id. 1.100 id.; para 75 id., id., 66 id., 1.310 id.; para 100 idem id., 66 id., 1.600 id.

Empleo del café como desinfectante.

Dice un diario de Medicina que un alemán muy estudioso y observador se dedicó hace años a observar que el café puro, tomado en ayunas, era el mejor preservativo contra las enfermedades contagiosas. Estas observaciones han sido seguidas en mayor escala por otros y plenamente confirmadas con datos estadísticos irrecusables. Según la opinion unánime de dichos facultativos, el café puro y bien caliente, tomado en ayunas, es el preservativo mas seguro y eficaz contra todas las enfermedades contagiosas.

Las observaciones han sido hechas en Alemania, donde se ha visto que casi todos los que tienen la costumbre de tomar café puro en ayunas no han sido atacados del cólera, tífus y otras afecciones semejantes, y los pocos que no han podido escapar a su influencia han contraído la enfermedad en su forma mas benigna; los casos fatales entre estos han sido en una proporcion insignificante, que nunca ha pasado de un 6 por 100.

Hace muchos años, dice el diario a que nos referimos, el tífus y el cólera hacian relativamente mas estragos en Alemania que en la actualidad, porque en aquellos tiempos el café no estaba al alcance de todas las fortunas. En las últimas invasiones del cólera, el número de casos y de defunciones ha sido relativamente corto en proporcion al aumento de poblacion, y se ha observado que se debe en gran parte al uso tan generalizado del café. En ciertos distritos en que no lo está se ha visto que el cólera ha hecho mayores estragos, así como el tífus.

En la última reunion anual de la Sanidad militar de Alemania, celebrada en Berlin, ha dicho el director de dicho Instituto que el café no es solo un excelente preservativo contra las enfermedades contagiosas, sino también un antiséptico excelente y de gran valor y que se puede emplear con ventajas para hacer la primera cura de las heridas en los campos de batalla para evitar toda supuracion. Si se emplea cuando el pus está formado ya, precipita la supuracion y por consiguiente el alivio completo. El café en estos casos debe estar reducido a polvo impalpable. Despues de frotarle bien se muele y se pasa por un tamiz fino. Para mayor comodidad se hacen del polvo del café unas pastillas pequeñas por medio de presion.

De este modo se lleva con más comodidad y cuando se quiere aplicar, basta raspar con un cortaplumas y espolvorear la herida.

En conclusion—dice el expresado director—dos ó tres casos de heridas peligrosas, recibidas en la cabeza, fueron curados únicamente con café pulverizado, el cual se aplica espolvoreándolo sobre la herida, que despues se cubre con vendajes.

Dice, además, que en ciertas úlceras de carácter sífilítico ha empleado el café con buen resultado. Cuando dichas úlceras son de carácter gangrenoso, el café aumenta la irritacion y no conviene emplearlo.

Carta de Madrid.

11 de Julio de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

La cuestion de orden público ha vuelto a colocarse en primera linea en nuestros círculos. Se ha confirmado plenamente que eran falsos los rumores circulados, pero algo debe haber en el fondo. También ha vuelto a hablarse hoy de nuevas reclamaciones de Albareda en solicitud de expulsar de Francia a Ruiz Zorrilla que no han dado resultado, si bien la repulsa no ha sido tan rotunda como el año anterior cuando ocupaban algunas carteras los radicales.

No obstante, el gobierno cree conocer hasta en sus menores detalles el estado de los trabajos revolucionarios, añadiendo que cuánto se intente será infructuoso. Otros políticos niegan que Ruiz Zorrilla intente na-

da en estos momentos y que pasará el verano y vendrá el invierno en el mismo estado en que hoy nos encontramos. Entre tanto en determinadas provincias fronterizas, se han adoptado las debidas precauciones.

Después de este tema, viene el de desavenencias ministeriales, que al decir de los bien enterados continúa en pie con los mismos caracteres de gravedad que el día en que se cerraron las Cortes. Solo la habilidad y el talento de Sagasta, han hecho que las diferencias no estallen manteniendo en armonía aparente á ministros que no ocultan sus discrepancias. Con todo, lo más probable es que el actual gabinete continúe así hasta fin de año, á menos que los decretos de Guerra que prepara Cassola, no produzcan una crisis al ser llevados á la aprobación del Consejo.

Los que seguramente no la producirán son los de Balaguer porque antes de ser confeccionados llevarán la sanción, no solo de los diputados ministeriales, sino de los de oposición.

El Sr. Labra está dispuesto á ayudar al gobierno contra el separatismo autónomo. Balaguer piensa provocar otra reunión una vez que halla traducido su plan en decreto. El estado de la Hacienda cubana es grave y no dá espera. La *Gaceta* trae los decretos poniendo en vigor por este año los presupuestos del anterior lo mismo para Cuba que para Puerto-Rico y Filipinas.

El duque de Edimburgo ha visitado lo más notable que encierra Madrid y volverá á Barcelona hoy.

La escuadra inglesa del Mediterráneo aguarda al duque en Barcelona: de ella es almirante, ignorándose á donde irá luego, aunque seguramente no será á Italia, donde á pesar de cuánto dice el gobierno continúan los rumores de cólera. En todos los puertos del Mediterráneo se han tomado precauciones y decretado observación para las procedencias de Sicilia. Por algo se adoptan estas medidas.

La junta de Sanidad de Madrid se ha reunido y tratado de la higiene pública, que los lectores saben deja mucho que desear en la capital de España.

Otro tema de juego en estos días y que aún dura es el referente á consumos: amigos del ministerio afirman que puede darse por concluido el conflicto lo mismo en Valencia que en Málaga y demás lugares donde la agitación ha hecho presa. Puede que aún no se haya adelantado tanto.

Del extranjero que es probable se resigne Rusia con el príncipe Coburgo en Bulgaria que reconocerán las grandes potencias. Mucho calor es lo que abunda en estos días faltos de noticias.

Un crimen en Granada.

Un vendedor al por mayor, del mercado de San Agustín de Granada, apellidado Simon, casado, y con un hijo de 14 años, llamado Antonio, vivía separado de su esposa, enferma, á la que acompañaba el joven, y hacía vida íntima con una graciosa muchacha, menor de 20 años.

La esposa legítima tuvo que enviar al hijo con su padre, pues mal podía atender á sus necesidades, cuando le faltaba lo preciso para ella.

Entre el muchacho y la querida de su padre se desarrollaron bien pronto terribles antipatías. Antonio meditó su venganza y la de su madre, para lo cual adquirió el jueves una pistola de dos cañones, y fué á situarse en el mercado á la mañana siguiente, esperando á que la joven pasara cobrando en los puestos.

Al divisarla disparó contra ella los dos tiros del arma, y sin oponer resistencia alguna se entregó luego á las autoridades.

La agredida quedó en estado gravísimo, tanto que inmediatamente se le administraron los Sacramentos.

Consejos útiles.

Nada se consigue con arrancar las hojas á los árboles plagados de insectos, y cortar las ramas, sino se echan estas al fuego.

El afrecho de trigo aumenta la leche en las vacas, pero no las sustancias grasas que componen la leche y la manteca.

Las calabazas comidas por las vacas, dán á la manteca un color subido.

Una cucharada de nitrato disuelta en un galón de agua es un remedio muy recomendado para matar las chinches que atacan la uva de la vid.

Los huevos puestos en arena seca y envueltos se conservan perfectamente.

Las aves de muslos de color moreno y castaño son buenas ponedoras.

La cosecha de coles aumenta colocando entre ellas algunas plantas de tabaco.

Unas pocas plantas de tomates entre los

melones y calabazas ahuyentan los insectos que les atacan.

La limonada caliente es un excelente remedio para la diarrea.

Los alimentos que contienen mucho almidón no convienen en las enfermedades de la piel.

Las gallinas de más de dos años no son tan buenas ponedoras y criadoras como lo son antes de esa edad.

Higiene.

La humedad en las casas es lo que más perjudica la salud.

Esta humedad puede proceder:

1.º Del terreno sobre el cual está asentada una casa.

2.º De la que tiene la casa al construirla por no haberse aún secado.

3.º De la que recibe por las paredes al ser mojadas por las lluvias, ó por el aire húmedo, y

4.º De la que los mismos habitantes ocasionan dentro de la casa.

En lo general las humedades dentro de las casas ocasionan las anginas, las bronquitis, las pleuresías, ciertas enfermedades de los riñones con disposición hidrópica, el escorbuto, las afecciones catarrales y reumáticas, así como la anemia y la escrófula. Por esto es de la mayor importancia antes de ocupar una casa que se examine bien si tiene humedades, y al habitarla ha de cuidarse que no las tenga.

Para averiguar si una casa de nueva planta está seca, basta poner en un plato medio kilogramo de cal viva, y cuando no absorba más que tres ó cuatro gramos de vapor de agua, la casa estará seca.

Puede también sacarse del interior de los muros diez gramos de yeso. Se calcinan, y si la pérdida es solo de un 50 por 100, la casa estará habitable.

Como medio vulgar puede emplearse el procedimiento de poner sal gris en las habitaciones. Si se deshace, si se nota en ella humedad al cogerla entre los dedos, es prueba de que no debe ser habitable.

También puede ponerse papel en rincones oscuros, ó unos zapatos; si aquél se mancha ó éstos se emohocen, la casa no está en disposición de ser habitada.

POLITICULLA.

Puede el baile continuar, como dicen en *Pan y toros*.

Habla *El Correo*:

«Se ha dicho hoy en Madrid, entre una y dos de la tarde, que con motivo de los consumos, había habido esta mañana unos tiros en Alcira, resultando cuatro muertos.

Habiendo preguntado en Gobernación, nos han dicho que efectivamente es cierto. El orden ha quedado restablecido.»

Si, como en Varsovia.

Pero á todo se acostumbra la gente.

No puede darse noticia de un motin con mas frescura y tranquilidad:

«Unos tiros en Alcira y han resultado cuatro muertos.»

Nada.

Y gracias á que los difuntos habrían adquirido las cédulas de vecindad.

Porqué sino serian los fusionistas capaces de decir que se habian dejado matar por estafar al Estado.

Después de todo, se comprende que los fusionistas no lamenten la muerte violenta de cuatro españoles.

Antes puede ser para ellos un motivo de júbilo.

Sobre todo si continúan en el poder.

Porque saben que en las primeras elecciones cuentan con cuatro votos más.

La graciosa soberana de Inglaterra á sus súbditos militares:

«Tengo plena confianza en el ejército. Mi mas ferviente súplica al cielo es que durante lo que queda de mi reinado Dios conceda á mi pueblo los beneficios de la paz.»

Cada uno pide para sí.

La reina Victoria quiere la paz mientras dure su reinado...

Y el que venga atrás, que arree.

Siquiera el rey francés, diciendo eso mismo, se expresó con mas energía.

—Después de de mí... ¡el diluvio!

La Epoca trata de convencer al general Cassola de que no es conveniente plantear el servicio obligatorio.

No se precipite el diario conservador y deje que pasen dieciocho años.

Que esos son los que ha necesitado el señor Cánovas para variar de opinión.

No todos tienen la misma facilidad que *La Epoca* para esas cosas.

Para que se sepa:

«El Sr. Cánovas se dirige á Biarritz, donde tiene ya reservadas habitaciones en el hotel de los príncipes—(porque no le habrá de los Reyes);—luego irá á los baños de la Bourboule, visitando, en fin, algunas ciudades de Alemania.»

Hacen bien los conservadores anunciando la visita de su jefe á franceses y alemanes.

No le vaya á suceder lo que otros años.

Que estuvo en París y en Berlin y no se enteró nadie.

Habla *La Epoca* de los que adulan ahora al señor Ruiz Zorrilla.

Qué tontos, ¿verdad? A un hombre vendido y desterrado.

La Epoca lo entiende mejor. Le adula solo cuando está en el poder.

La despedida que hizo el pueblo de París al general Boulanger fué un espectáculo vergonzoso, al decir de *El Correo*.

Pues hé ahí un espectáculo que gana mucho traducido al español.

¿Despiden 150.000 personas al general Boulanger? Pues es una vergüenza.

¿Van cuatro amigos á la estación del Norte á decir adiós á Cánovas? ¡Qué grandiosa manifestación!

Verdad que el traductor ha introducido algunas variaciones en el espectáculo.

Los que despidieron á Boulanger lo hicieron espontáneamente.

Y los que han despedido á Cánovas fueron previamente invitades.

PROVINCIAS.

¡Eche usted carne!

En la madrugada del día 26 del pasado mes se incendiaron en Chicago el rastro, los mataderos y la fábrica de salazon y empaquetadura de carne de puerco de la *Chicago Packing and Provision Company*.

No pudieron impedir los numerosos bomberos que acudieron á combatir la conflagración, que fueran destruidas propiedades por valor de un millón de pesos, y lo que es peor, pereciera una persona y resultaran con lesiones importantes 12 más.

Se quemaron 25.000 cerdos vivos, 6.600 salados y 21.000 bocoyes de puerco en latas.

Asesinato por celos.

El doctor Edward H. Duggan, uno de los médicos más ricos y conocidos de Williamsburg, Brooklyn, fué asesinado hace pocos días á las dos de la tarde en la calle Taylor, de aquella ciudad, por el joven George Weidier. Este que le esperaba, le llamó y sostuvo con el animada conversación. Al fin se separó el médico de su interlocutor á quien se oyó gritar:

—Está usted muy fresco; pero yo le voy á ca-

lentar. Y diciendo y haciendo sacó un revólver y con él le descargó tres tiros al médico, que cayó muerto en el acto: dos balas le habian horadado el cráneo y otra le destruyó el codo.

El asesino, al ir á disparar por cuarta vez, sintió que lo asian, y se dejó prender sin resistencia.

No ha querido dar la razon de su sangriento hecho, limitándose á manifestar que hay por medio cuestiones de familia.

La mujer de Weidier ha recibido con frialdad la noticia de esta tragedia, y ha dicho á un noticiero que el doctor Duggan fué su médico por algun tiempo.

Los conservadores de Vigo se han lucido. Por un acuerdo reciente del Ayuntamiento, fué desarmada la guardia municipal, so pretexto de montarla á la inglesa, suponiendo que con una *varita* bastaria para mantener el orden y la autoridad en una población frecuentada por marineros de todas las naciones, forasteros, pasajeros de América, timadores, jugadores, etc., etc.

Pues bien; el gobernador de la provincia ha anulado ese acuerdo, y la resolución contiene este curioso *considerando*: «que la opinión casi unánime atribuye el acuerdo tomado por ese Ayuntamiento, al poco meditado propósito de éste, de aislar al alcalde nuevamente nombrado por S. M. para el bienio de 1887 á 1889, privándole de todos los medios de acción y vigilancia para la conservación del orden, para la seguridad de las personas y de la propiedad, quitándole además todo genero de atribuciones.»

El alcalde de San Fernando (Cádiz) ha propuesto que con las economías que resulten de las subastas de consumo, matadero y otros servicios, se construyan tres edificios para escuelas de niños y niñas, en sustitución de los actuales, que no reúnen condiciones de higiene y comodidad.

Como los de hoy son alquilados, la cantidad que se invierta en levantarlos de planta, producirá en los presupuestos venideros la economía de los alquileres, y de aquí que la suma invertida no solo mejora las condiciones de las

escuelas, sino que puede decirse que es un capital que obtiene tambien producto metálico.

La joven que hace pocos días se marchó de su casa de Málaga en compañía de su novio dejando á su familia una aterradora carta en la que consignaba que se suicidaria trascurridos tres días de gozar de las delicias de su amor, se la ha encontrado la policía al cabo de algunos días, tranquilamente instalada en una calle muy céntrica de la población.

En Dober, pueblo de la Coruña, fué volada anteayer con dinamita la casa del secretario del Ayuntamiento D. Casimiro Lopez, resultando heridos todos los individuos de su familia y derribado el edificio.

El juez comenzó á instruir las oportunas diligencias, sin que hasta ahora se haya dado con el paradero de los autores de tan bárbaro crimen.

Escriben de Sos que han penetrado ladrones en el convento de frailes benedictinos que existe en Valentiñana, cuando solo se hallaba en su celda, el padre hospitalario, que no se apercebó de que aquellos entraron por una ventana. Los criminales se llevaron la maleta del abad con varias ropas y papeles importantes.

El domingo próximo se colocará la primera piedra del monumento que se va á erigir por suscripción nacional en Talavera de la Reina al insigne historiador P. Juan de Mariana. La inauguración definitiva del monumento, ya terminado, se verificará en Septiembre, y para entonces se aplazan los festejos é invitaciones.

En el kilómetro 4 de la línea de Andalucía el tren correo descendente arrolló anteayer una galera cargada de trigo, destrozandola y ocasionando heridas graves al carretero que la conducía.

Galera y conductor fueron despedidos, por la locomotora á una distancia de ocho metros de la vía.

El jefe de Seguridad de Zaragoza, ha descubierto una trama dispuesta por algunos confinados del penal de San José, para figurar como establecida una tienda de ebanistería y sillería, bajo su correspondiente razón social. Habían pedido géneros á la provincia de Burgos, y ha sido descubierto el juego cuando han recibido el talón para recogerlos del ferrocarril.

Ha sido detenido en Málaga un pseudo Melgares que se dedicaba á pedir dinero tomando el nombre del célebre bandido.

Estos días ha estado haciendo pesquisas la policía para averiguar si se ha llevado, ó trata de llevarse á cabo, un embarque de 8.500 emigrantes para establecerse en el imperio del Brasil. La Dirección de Seguridad ha tenido conocimiento de que dicho embarque corre á cargo de un D. Manuel Diego Santos, de Vigo.

Nada, sin embargo, se ha podido averiguar en los puertos de la provincia de la Coruña, sino que el Consulado general del Brasil en España ha hecho excitaciones á los vicecónsules de dicho imperio en esta región para que promuevan la emigración gallega hacia aquellos países, enviándoles, á la vez, copias de las condiciones que marca aquel gobierno á los emigrantes.

Como han sido muchos los desengaños sufridos respecto á emigraciones, suponemos que no existirán aun incautos que se dejen seducir.

TELEGRAMAS.

Italia.

Roma 11.—Las negociaciones para el tratado de comercio entre Italia y Francia, tropiezan en serias dificultades, particularmente por la cuestion de los ganados.

Los liberales celebraron ayer un *meeting* para protestar contra la política favorable á Alemania y Austria.

Al mismo tiempo dieron muestras de simpatías y afecto á Francia.

Inglaterra.

Londres 11.—Los periódicos ingleses, hablando esta mañana de las demostraciones boulangéristas ocurridas en París el viernes último, las reprobaban unánimemente.

El *Standard*, dice que demostraciones de esta clase pueden dar lugar á un serio conflicto en Alemania y Francia.

Alemania.

Berlin 10.—A partir de hoy se permite la exportación de caballos por todas las Aduanas del imperio alemán.

Servia.

Viena 11.—Mañana llegarán á Belgrado la reina Natalia y su hijo el príncipe heredero.

El pueblo prepara á ambos un entusiasta recibimiento.

Los rusófilos aprovecharán esta circunstancia para hacer una manifestación en favor de su partido.

Bulgaria.

Tirnova 10.—Hoy mismo sale para Austria la Comisión, nombrada por la Sobranje para rogar al príncipe Fernando de Coburgo que venga cuanto antes á ocupar el trono de Bulgaria.

GACETA.

DIA 11.

Hacienda.

Reales decretos nombrando jefe de administracion de primera clase del cuerpo de abogados del Estado, á D. José María Carrascosa; de tercera clase de la direccion de Aduanas, á don Eduardo Cuadrado y Angulo; de cuarta clase de la misma, á D. Eduardo Maury; de tercera clase de la direccion de Estancadas, á D. Mauro Serret; de cuarta clase de la misma, á don Juan Barbié y á D. Francisco Carbalena; delegado de Hacienda de Cáceres á D. Enrique Llatas é interventor de Murcia, á D. Juan Gil y Moreno.

—Otro declarando cesante á D. Mariano Altolaguirre, delegado de Hacienda de Málaga.

—Real orden declarando improcedente la demanda presentada por D. Bernardo Lavin contra la de 15 de Junio de 1885 que absolvió de toda multa á D. Nicolás de la Torre.

—Otra dictando reglas acerca de las cuotas que deben satisfacer los agentes de negocios de Madrid.

GACETILLAS.

Es cosa resuelta que las casetas de la feria se establezcan este año en el Paseo del Principe por juzgar la municipalidad que la plaza del Mercado es insuficiente para el objeto.

Creemos lo mismo que el Sr. Alcalde y en caso de una alarma no queremos pensar lo que sucederia una noche de mucha aglomeracion de gentes; pues como la plaza no tiene mas que cinco salidas y en ellas habrian de armontarse los concurrentes, sucederia otra catástrofe como la de la Opera Cómica en la que perecieron por aplastamiento y sofocacion mas personas que por la accion del fuego.

Los comerciantes reconocen esto mismo, pero dicen que tampoco es el Paseo del Principe el lugar mas apropiado para la instalacion de la feria porque estas, si se colocan en las calles laterales destinadas para carruages quedarán mas bajas que el piso del paseo central ó tendrán que poner entarimados, lo que les causará perjuicios y gastos, además de estar expuestos á los vientos muy molestos en aquel sitio, eso aparte de que con los árboles no podrán unirse las tiendas porque estos lo estorbarán, quedando así entre unas y otras huecos, claros é intersticios favorables para que los rateros y ratas puedan ejecutar sus fechorias.

Es necesario ir pensando en buscar y escoger un sitio mas conveniente que los dos mencionados y que además de las tiendas del comercio puedan instalarse tiendas de campaña y casetas particulares dando á nuestra feria el carácter y el aspecto de las de Sevilla, Valencia y Granada.

La cuestion promovida entre el Director de Sanidad y el Secretario de la misma dependencia no revistió los caracteres ásperos y agresivos que el rumor público ha propalado; fue un disentiimiento en la manera de apreciar y entender uno de los artículos de la ley del ramo, referente á los buques que llegan de arribada pidiendo viveres, carbon ó agua.

En atencion á los excesivos calores y en evitacion de las molestias que sufre el público ha acordado el Sr. Delegado de Hacienda señalar las horas de despacho general desde las 8 de la mañana á 2 de la tarde desde el dia 15 del actual en aquellas oficinas, advirtiéndose que las operaciones de Caja quedan terminadas á la una en punto.

Está recorriendo España, Portugal y Argelia, una Comision organizada por la casa Rothschild, para elegir terrenos y proceder al establecimiento de grandes viñedos en las mejores comarcas de dichos países.

Con igual éxito que alcanzó en números anteriores sigue publicándose la revista quincenal titulada La Ilustracion Madrileña.

Para que nuestros lectores puedan juzgar de la variedad que sus trabajos encierra y el buen gusto que preside á su agrupacion copiamos el Sumario:

Grabados.—Retrato de S. M. la Reina Victoria de Inglaterra.—La leccion de la abuelita (cuadro de costumbres).—Madrid: Paseo de carruages en el Retiro.

Texto.—La quincena politica, por Adalmoiro Liberpol.—Las literaturas regionales (continuacion), por D. Juan P. Criado y Dominguez.—Las onduas (cuento fantástico), por D. J. Peraita Valdivia.—Explicacion de los grabados.—El suspiro del moro (poesia), por D. Manuel Pizarro Zambrano.—La niñez de los grandes artistas: Mozart por D. Francisco de Torres y Galván.—Madrid por fuera: La Fuente de la Teja, por un provinciano.—Modas y salones, por Adelina.—Teatros por Patito.—Excelsior! por D. José Brisa.—Miscelánea.—Charada.—Problema.—Soluciones.—El conde de Campo Rojo novela de costumbres (continuacion), por D. M. Fernandez y Gonzalez.—Anuncios.

Bien hecho.—El Alcalde de esta capital Sr. Lirola ha tenido un golpe de efecto, pues habiéndole costado al Municipio el servicio de carruages en todo el año anterior más de 30.000 reales entre los viages á la fuente, autopsias, traslacion del Juzgado á los puntos donde ocurran desgracias dentro del término municipal, visitas de los tenientes de Alcalde para reconocer los artículos del abasto público y otras visitas á los cementerios y sitios que necesitan la vigilancia del Ayuntamiento, ha contratado este servicio por la cantidad de 10.000 rs. anuales, ahorrándole al Municipio la friolera de 20.000.

Esto es lo que se necesita hacer con otros muchos servicios que nosotros iremos indicando, pues está visto que no hay ventaja mayor que la contrata ó subasta pública para ciertos y ciertos servicios.

El Ilustradísimo capitán de fragata D. Rafael Pardo de Figueroa y de la Serna, comandante del vapor de guerra Piles, que durante varios meses permaneció en estas aguas, á cuyo bordo va la comision Hidrográfica de la Peninsula, acaba de retirarse del servicio. Persona sumamente conocida en Almeria por haber desempeñado durante muchos años el cargo de jefe de dicha comision Hidrográfica que ha estado levantando los planos y cartas de nuestro litoral, el Sr. Pardo de Figueroa, modelo de caballeros, pertenece á una de las más distinguidas familias de Andalucía. Es hermano del famoso Dr. Thébussem, á cuyo lado se retiró á la huerta de la Cigarra en la histórica ciudad de Medina. Al entregar el mando del mencionado vapor de guerra Piles, que se halla hoy en Barcelona, dirigió una sentidísima alocucion á los oficiales, contra maestres, condestables, maquinistas, maestranza, cabos de mar y marineros del mismo.

El Sr. Pardo de Figueroa ha tenido dicho mando once años y deja de él recuerdo imperecedero.

Suspensiones de pagos.—Por el Juzgado de primera instancia del distrito de la Inclusa de Madrid se cita á los acreedores de los Sres. Marqueses de Villalobar á la junta general que tendrá lugar el dia dos de Agosto próximo y hora de las nueve de la mañana en el salon de actos públicos del palacio de los Juzgados, para el reconocimiento de créditos. Y hasta tanto, quedan de manifesto en la escribanía, el dictamen de la sindicatura y los títulos justificativos de éstos.

Doña Ascension Rey y Ayanz, viuda de Aguilera, del comercio de Pamplona, se presentó á aquel Juzgado solicitandose le declarara en concurso voluntario de acreedores, habiéndosele negado y declarado en su lugar en estado de quiebra. Ha sido nombrado comisario de la misma D. Ignacio Navasal, del comercio de aquella ciudad.

Se ha publicado en Londres un grueso volumen con instrucciones utilísimas y muy detalladas acerca de los periódicos y otras publicaciones periódicas. Se titula Sell's Dictionary of world's press, y contiene numerosas ilustraciones, entre las cuales figuran los retratos de los directores de los principales periódicos ingleses, franceses y americanos.

Ayudantes de Obras públicas.—Muy en breve publicará la Gaceta el anuncio de la última de las convocatorias para el ingreso en el personal de ayudantes de Obras públicas. Esta convocatoria está limitada á la prueba de las materias que constituyen el segundo y tercer grupo de la carrera, y, por consiguiente, solo pueden tomar parte en ella, los que en convocatorias anteriores hayan aprobado por lo menos el primer grupo.

En algunas viñas de la vega de Málaga se está ensayando el medio tan recomendado de plantar maiz en las inmediaciones de los sarmientos, como un gran preservativo contra la filoxera, por suponerse que el devastador insecto prefiere ese planta.

Dice «Le Matin» que sabe que el ingeniero electricista Mr. Maiché, acaba de inventar una nueva máquina con la cual se puede obtener la luz eléctrica á un precio de veces menor que el de su coste actual, estando basada dicha máquina, sobre principios enteramente nuevos que causarán una verdadera revolucion en los sistemas de alumbrado.

Sébase.—Los dueños de las fincas adjudicadas á la Hacienda, por desahucios, están autorizados, por la nueva ley de presupuestos que ya ha empezado á regir, á retrotraer las fincas, previo el pago de las cuotas y gastos, durante el primer trimestre del año económico.

El artículo 43 de la vigente ley de consumos, preceptúa además de otros particulares de interés, el de que en todos los felatos interiores y exteriores, se tenga á la vista del público la tarifa del impuesto, legalmente autorizada.

Tambien tendrá un ejemplar de la ley visada por la autoridad, para que el contribuyente pueda consultarla siempre que tenga alguna duda.

Acercas de los vinos en el mes de Julio, importa tratar de conservar en las bodegas la temperatura más fresca posible.

Durante este mes cálido abstenerse de expedir sobre todo los vinos finos.—Rellenar y estar al cuidado de todos los vinos susceptibles de fermentar por la causa de la elevacion de la temperatura. En el momento en que la vegetacion de la vid empieza á decaer, ocuparse del embotellado. Los vinos embotellados colocados en malas condiciones, sobre todo los blancos pueden, por efecto de los grandes calores, fermentar, enturbiarse y picarse.

Si se percibe alguna de estas enfermedades, meter el vino en una barrica bien azafrañada, clarificarlo tan pronto como esté claro, despues de diez dias de reposo.

Repertorio- Coleccion de Jurisprudencia española en materia criminal.—Hemos recibido el tomo V de los Apéndices al Diccionario publicado por nuestro colega profesional la Revista de los Tribunales, que dirige el eminente penalista Sr. Romero Girón.

Comprende, en un volumen de 256 páginas, y ordenadas por materias, todas las sentencias del Tribunal Supremo en materia criminal publicadas en la Gaceta en el año anterior.

Con la publicacion del tomo de que nos ocupamos, deja el editor Sr. Góngora, propietario de la citada publicacion, cumplido el compromiso contraido con los suscritores á la misma de poner al día la jurisprudencia en sus diversas secciones en el semestre que acaba de afinar, adelantando por tanto su publicacion, por lo menos en un año, á las demás de su género, incluso la Coleccion oficial.

Esto, unido á que, con el número semanal

reparte las secciones de Legislacion y de Jurisprudencia Hipotecaria con las disposiciones de carácter general y Resoluciones de las Direcciones generales de los Registros publicadas en la semana en la Gaceta, y que en el mismo se publican, en extracto ó por extenso, segun su importancia, las sentencias del Tribunal Supremo y Resoluciones del Consejo de Estado segun van apareciendo en el periódico oficial, coloca á la citada Revista en condiciones ventajosísimas para continuar gozando del favor de cuantos cultivan la ciencia del Derecho.

La misma Casa editorial ha puesto á la venta, al precio de 1,50, los Programas de ingreso en los Cuerpos de Ayudantes de Obras públicas y Telégrafos. Tambien ofrece poner á la venta dentro de pocos dias una segunda edicion del Código de comercio edición de bolsillo.

Minas.—Por D. Gerónimo Abad Sanchez, vecino de esta capital y residente en id., se ha solicitado con fecha 31 de Diciembre de 1885, la propiedad de una Demasia para la mina Perseverancia, sita en el paraje cerro del mojón, término de Bedar; cuyo espacio franco existe entre dicha mina y las nombradas Doña Margarita de Borbon. Union de tres amigos y San Miguel Arcangel.

Por D. Aureliano Buendia, vecino de esta capital y residente en id., de ejercicio propietario, se ha solicitado con fecha 21 de Junio último la propiedad de pertenencias mineras con el nombre de «Coronacion ó la Deseada», mineral de hierro, sita en el paraje cerro del Tartel, término de Vicar; lindando interiormente con las líneas del registro La Deseada y por el exterior con terreno franco.

Habla el arte.—Sres. Lanman y Kemp, Nueva-York.—Muy Sres. míos: Continuamente aquejado por una aguda enfermedad de la garganta, resultado de mi vida artística y muchas esperanzas de mejorar, me decidí á hacer uso de su ya célebre y bien conocido Aceite de Higado de Bacalao, todo esto por indicacion de los afamados doctores D. Juan Zapiola y D. Carlos Ranquier, á quienes por tan feliz indicacion puedo decir con orgullo como consecuencia forzosa, que debo el sustento de mis hijos.

Sirvan estas líneas como prueba de gratitud hácia ustedes y los Sres. Ranquier Zapiola, y cuenten con el aprecio y buena voluntad de su muy atento s. s. q. b. s. m., Doroteo Olavarría.—Bragad, (República Argentina) 6 de Abril de 1887.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Unguento y pildoras Holloway.

—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, dondequiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus victimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningun dia pasara sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los absesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que data de mucho tiempo, conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulacion, renuevan la debida energia nerviosa, y conducen á una accion preparativa.

Aviso al Comercio.

La importante compañía de seguros marítimos «The Underwriting etc. Agency Association», admite toda clase de seguros para buques de vapor y de vela, á primas muy ventajosas para los asegurados.

Representantes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 12.

Entrados.

De Garrucha, land San Francisco Javier. De Adra, balandra Manuela. De Villajoyosa, barca de pesca San Antonio. De Garrucha, vapor inglés Taiton. De Alicante, id. Cabo Ortegá.

Despachados.

Para Garrucha, land San Francisco Javier. Para Málaga, vapor Cabo Ortegá.

ANUNCIOS.

Para la presente estacion se acaba de recibir un gran surtido en quesos de bola y plato, mortadella, conservas, bizcochos de Mallorca, salchichon de Vich, vinos, licores, galletas de las mejores fabricas y con especialidad refrescos de todas clases.

Tienda de Ultramarinos del MALAGUENO.

1.—Marquesa.—1.

Vinos para mesa.

Valdepeñas tinto botella. 4 rs. Macon. 7 » Medoc marca J. B. Donatin. 12 »

CONFITERIA SEVILLANA. DE SANTICRU FRIAS LIROLA. Puerta de Purchena.

Bazar del LEON de Hijo y Sobrino de Gerónimo Abad.—Calle de las Tiendas, núm. 33.

En este Establecimiento acaba de recibirse un completo y estenso surtido de muebles de madera curvada, que proceden de una de las mejores fábricas de Austria, que tiene establecido Depósito en dicho Bazar, y puede asegurarse que estos muebles están fuera de toda competencia, tanto por su calidad inmejorable, cuanto por sus precios sumamente arreglados.

Se ha recibido además una gran partida de camas inglesas de latón elegantísimas y de hierro muy sólidos, de dibujos nuevos, y todas á precios baratos por de mas.

En juguetes, artículos de ferias, objetos de lujo etc., se ha recibido y está recibiendo un surtido estensísimo. Arañas, candelabros, jarrones, centros, lavabos, vajilla y servicios de porcelana de linoges, objetos de metal plateado, de cristal de Bohemia y otra infinidad imposible de detallarlos.

Francisco Gaya. 9 y 11.—Tiendas, 9 y 11.—Almeria.

—De regreso de su visita á las principales fábricas del extranjero tiene el honor de ofrecer á este ilustrado público el más completo y variado surtido en jugnetes de todas clases desconocidas hasta hoy en España por su excelente confeccion y mecanismos, procedentes de Paris y en competencia con los ya vistos de Berlin y Viena.

Ofrece igualmente de los últimos modelos y elegantísimas leontinas, botonaduras, pulseras, pendientes, imperdibles y alfileres de plata, oro-doblé y otras ricas aleaciones: en artículos de pura fantasia, magníficos espejos de lunas viceladas, pilas para agua bendita con armaduras de pelúz, bronce y madera tallada, y entre los otros miles objetos que serian difícil enumerar puede exhibir un estenso surtido de altísima novedad, tales como lámparas, quinqués, candelabros, pantallas, centros, coches de mano para niños, cepillos, orquillas, agujetas y otros adornos para el cabello, por tamonedas, petacas, carteras, cabás, objetos de mimbre, viage etc. etc.

Siendo todos los anteriores géneros adquiridos directamente de fábrica, asegura que ni en precios, gustos y calidades puede temer la competencia de nadie.

Fabricas y minas «La Cruz» Linares (Jaen).—Se admiten algunos desplataadores y paveros.

Dirigirse al Director. 6-6

Serrin de corcho de primera calidad. Baratisimo. Pago al contado.

Dirigirse á los Sres. George Oldfield, 23 Upper Thames Street, Londres E. C. 8-12

A los mineros y contratistas.—Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economía de mas de un 50 por 100.

Lo mas superior.—Dinamitas, mechas y cápsulas de todas clases procedentes de Bilbao.

Darán razon calle de Murcia, numero 6.

Abonos minerales de la «Compañía Agrícola y Salinera de Fuente-Piedra.»

Representante en esta provincia. D. RAFAEL IDAÑEZ, Vega, núm. 33. 31-31

Compañía General de Tabacos de Filipina. La Flor de la Isabela. Para pedidos de sus elaboraciones, dentro de lo que prescribe la legislacion vigente, dirigirse á los Representantes en esta provincia D. M. Ruiz Reyes é hijo.

Con perfeccion y equidad se ponen telas en sombrillas y paraguas.

Plaza del Hospital, 10.

Depósito de cerveza de «La Cruz Blanca» de Santander.

Casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañía, calle de Granada.

«La Cruz Blanca»

PRECIOS DEL DEPÓSITO. REALES

Table with 2 columns: Botella entera Imperial, Id. media id., Id. entera Doble Bock, Id. media id., Id. entera Mesa, Id. media id.

Los cascos enteros se cobran por separado á reales y los medios á 1'50, pero siempre que se devuelvan se abona lo indicado.

A los pedidos de 100 reales en adelante se abonará el 10 por 100. Se halla de venta en todos los establecimientos públicos.

Pedid la marca CRUZ BLANCA, Santander.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

JOYA MEDICINAL
AGUAS MINERALES NATURALES

DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado sódicas, hiposulfitadas.
Únicas de su especie conocidas.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas, anti-es-crofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.
AL PÚBLICO EN GENERAL.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos a los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de, 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLERO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á R. J. Chávarri, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martín) Madrid

Depósitos en Almería, D. José Gomez Talavera, D. José Quesada y D. J. Vivas Perez.

Laujar.—D. Vicente Carvajal.

Vera.—D. Julian Allás.

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial* se vende una imitación de los acreditados chocolates de la COMPAÑIA COLONIAL de Madrid.

LAS CUBIERTAS SON DE LOS MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y ADORNOS PARECIDOS.

El verdadero chocolate de la COMPAÑIA COLONIAL se reconoce por las dos palabras COMPAÑIA COLONIAL que figuran siempre juntas.

en la cubierta y por el adjunto SELLO de ÁNCORAS en el cierre, marca en propiedad de

LA COMPAÑIA COLONIAL



CEMENTO PORTLAND.

El mejor pavimento para Iglesias, almacenes, cocheras y demás habitaciones á precios económicos.

Dirigirse á la calle de Murcia número 6.

Fabrica de papel de estraza.

UNICA EN ESTA CAPITAL
de D. Miguel Gonzalez Cano.

Está situada en las Almadravillas cerca de la fábrica del gas.
Cada bala de 10 resmas 57 reales.
Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona. Almería.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY!

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de tóser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetre la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 od Street, Lóndres. Almería, Gomez Talavera.

ACEITE PURO DE HIGADO de Bacalao



Preparado por LAMMAN y KEMP.
Este ó inodoro remedio para la curación de todas las enfermedades de LA SARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES.
Usado con perseverancia en union del PECTORAL DE ANACAHUITA, no sueltado curaciones sorprendentes en muchos casos.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás fierros para los edificios á precios económicos, como tambien se instalan pararrayos y se hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fiel Contraste.

EXPOSITION UNIV^{rs} 1878
Médaille d'Or Croix Chevalier
LES PLUS HAUTES RÉCOMPENSES

ACEITE de QUINA

E. COUDRAY
PREPARADO ESPECIALMENTE para la REGENERACION del CABELLO.
Recomendamos este producto, que las Celebridades medicas consideran, por su principio de Quina, como el REGENERADOR mas poderoso que se conozca.

ARTICULOS RECOMENDADOS
PERFUMERIA A LA LACTEINA
Recomendada por las Celebridades Medicas
GOTAS CONCENTRADAS para el pañuelo.
AGUA DIVINA llamada agua de salud.
SE VENDEN EN LA FABRICA
PARIS 13, rue d'Enghien, 13 PARIS
Depósitos en casas de los principales Perfumistas, Boticarios y Peluqueros de ambas Américas.

EL VALENCIANO

de la calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de 6 cubiertos á 300 reales. Juegos de café de loza á 70 reales. Los demas géneros baratos.

3 - TIENDAS - 3

SERVICIOS DE LA

Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES
El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander á la Coruña.
El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanailla, Cartagena, Colon y Puertos de Pacífico.

El vapor **Reina Mercedes** saldrá el 30 de este mes.

VAPORES-CORREOS A MANILA

CON ESCALAS EN Pot-Said, Adeu y Singapur, y servicio de Iloilo y Cebu.
SALIDAS MENSUALES.

El vapor **Isla de Mindanao** saldrá de Barcelona el día 1.º de Mayo.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales, para emigrantes de clases artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías ed sus buques.

Para mas informes en ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

El Siglo en pequeño

calle de las Tiendas, frente á la botica de la Sra. Viuda de Vivas.

A petición de este tan ilustrado público se ha acabado de fabricar 3.000 pares de zapatos de lona y tiras para caballeros que han sido agraciados con la medalla de oro en la última Exposición de Paris y el dueño de este establecimiento deseando obsequiar al público de Almería, regala unos zapatos de lona y tiras, unas zapatillas y una gorra por 34 reales. Visítad este Siglo en pequeño y os convencereis de la verdad.

VAPORES DEL MARQUES DE CAMPO.



SERVICIO FIJO SEMANAL

entre Orán, Almería y Málaga y vice vers

VAPORES ESPERANZA.

Salidas de Almería para Málaga todos los Miércoles á las 4 de la tarde. Salidas de Almería para Orán todos los Viernes á las 4 de la tarde.

Representantes Sres. M. Ruiz Reyes y é hijo.

La universal aceptación

y consumo que tiene el carrete algodón y seda marca «Singer», superior calidad, ha permitido á esta compañía bajar á cada uno, cinco céntimos de peseta.

Carrete algodón 500 yardas pesetas. 0'35
» 112-seda onza. 0'95
Agujas de máquina familia. 0'05
» I. O. 0'05

6. PRINCIPE ALFONSO. 6.